« Un devoir de proximité s'impose »

Cinq questions aux huit têtes de liste des élections régionales en Nouvelle-Aquitaine qui auront lieu les 20 et 27 juin. Ce vendredi, Nicolas Florian, tête de liste les républicains



Pourquoi voulez-vous présider la Nouvelle-Aquitaine ?

La fusion des trois anciennes Régions a créé pour leurs habitants de l'éloignement et un sentiment d'isolement. Un devoir de proximité s'impose à notre Région, à ses services, à son président. Il nous faut prendre en considération notre diversité territoriale, et inscrire obligatoirement notre action dans le dialogue. De plus en plus de nos concitoyens s'interrogent sur la prise en considération de leurs préoccupations quotidiennes. Il est temps de les entendre.

Votre première mesure pour les transports ?

Nous renégocierons avec l'État le projet de Contrat de plan pour financer la sécurisation du réseau routier ignoré actuellement. Nous inscrirons en priorité la RN 21 de Limoges à Agen, la RN 134 en Béarn, le projet d'autoroute concédée RN 147/A 147 entre Limoges et Poitiers, l'achèvement de la mise à 2 x 3 voies de la rocade de Bordeaux, totalement saturée, la mise à 2 x 3 voies sans péage de l'A 63 entre Bordeaux et Salles... Nous devons engager les deux LGV Bordeaux-Toulouse et Bordeaux-Dax. Nous stopperons le projet de ligne Bedous-Canfranc et reporterons ses 450 M€ vers la modernisation des lignes du quotidien.

Votre première mesure pour la jeunesse ?

La jeunesse est une richesse dont les potentialités doivent être accompagnées, valorisées, dynamisées. Elle doit être écoutée. Nous créerons un Parlement régional de la jeunesse pour que les16-25 ans participent aux décisions qui les concernent : lycées, formation professionnelle, orientation, citoyenneté, mobilité à l'international, transports. Nous mettrons en place une carte jeune sans contact qui regroupera les aides de la Région en leur direction.

Votre première mesure pour les entreprises ?

Notre région a perdu des emplois industriels. La crise a affaibli les TPE, le commerce, l'artisanat.

Nos axes prioritaires passent par un nouveau règlement éco-



Nicolas Florian, tête de liste Les Républicains/Les Centristes. archives guillaume Bonnaud/ sud ouest-

nomique plus lisible : un dispositif dédié aux TPE, au commerce et à l'artisanat (95 % des entreprises régionales) : financements spécifiques, subventions à la création d'emploi, l'installation, la transformation numérique, la transmission. La création d'un fonds public souverain régional pour renforcer les fonds propres des PME en mobilisant l'épargne régionale et soutenir les filières fragilisées comme

l'aéronautique, la recherche, l'innovation, et la relocalisation.

Votre première mesure pour l'agriculture ?

Le renouvellement des générations en agriculture et la sécurisation de la ressource en eau pour l'irrigation sont nos deux priorités absolues. Simplifier les dossiers et les conditions d'installation, doubler les aides à l'investissement, faciliter la transmission, voilà quelques-unes de nos mesures qui devraient rendre davantage de dossiers éligibles. Nous généraliserons les Plans alimentaires territoriaux pour tendre vers 80 % d'approvisionnement local pour nos lycées. Enfin, nous étudierons la création d'un fonds de soutien aux aléas climatiques pour certaines filières comme la vigne et l'arboriculture.

Recueilli par Benoît Lasserre